

EIBAR / Un festival de danzas de latinoamericanas centra los actos de Munduko Paisaiak

El programa Munduko Paisaiak ofrece hoy en Unzaga una exhibición de bailes. Este programa está dedicado a Bolivia este año. Por ello, está previsto que tenga lugar una muestra de diferentes bailes, desde las 17.00 a 20.00 horas, tales como caporales, cueca, morenada, taquirari. Caporales es una danza folklórica de proyección que tiene su origen en el departamento de La Paz , y que fue creada y presentada al público por los hermanos Estrada, quienes se inspiraron en el personaje del caporal de la saya, danza afro-boliviana que pertenece a la región de los Yungas-Bolivia. El caporal, que en muchos casos era mestizo o mulato, era el capataz de los esclavos negros traídos a Bolivia. También se ofrecerá una exhibición de trajes tradicionales, además de proyectarse un vídeo. Se programa, igualmente, una degustación de pinchos.La Morenada o Danza de los Morenos es una danza del altiplano boliviano donde los bailarines se disfrazan como negros enmascarados con rasgos exagerados.

Este acto se organiza dentro de la campaña Munduko Paisaiak-Paisajes del Mundo que trata de mostrar el folklore y costumbres de los inmigrantes. Paralelamente, la campaña se organiza por el departamento de Cultura del Gobierno Vasco y el Ayuntamiento para que las bibliotecas sean espacio de integración entre las diferentes culturas que cohabitan actualmente en Euskadi, a partir de la promoción de valores como la igualdad, la tolerancia y la diversidad. Eibar se sumó a esta campaña y dedicó las jornadas,el pasado año a Marruecos. En esta edición se han organizado unas jornadas culturales y folclóricas dedicadas a Bolivia, con una población en Eibar de 110 personas.

El objetivo final es que la población inmigrante encuentre en las bibliotecas un servicio público de interés, en el que puedan acceder a publicaciones literarias, informativas, etcétera, de sus respectivas culturas, y que a su vez fomente nexos de unión con el resto de la sociedad. Para potenciar esta iniciativa en la biblioteca Juan San Martín se ofrece la posibilidad de consultar hasta un total de 200 periódicos impresos o digitales de un total de 60 países.

Variados actos

Entre los actos organizados han estado, en los últimos días, la organización de una exposición de artesanía en la propia biblioteca, al que seguirán otra serie de actividades. Entre ellas, para el día 18 de noviembre habrá también un taller de cocina boliviana. La inscripción para conocer los plantos típicos de Bolivia es gratuita y se puede hacer en Portalea. De momento, hay plazas libres.